

weder durchs Schwert oder durch Hunger erleiden müßten. Dem Consul bot sich so eine erwünschte Ursache, einen Abstecher nach Pamphylien zu machen. Seine Ankunft befreite Tzienda von der Belagerung Termessus gab er den Frieden, nachdem er 50 Talente Silber empfangen, ebenso den Aspendiern und den übrigen Völkern Pamphyliens. Auf der Rückkehr von Pamphylia kam er am ersten Tage an den Fluß Taurus, am folgenden Tage schlug er sein Lager bei dem sogenannten Come Kylene auf. Von da aufgebrochen kam er in ununterbrochenen Märschen zur Stadt Cormasa. Darja war die nächste Stadt, diese fand er durch die Furcht der Einwohner verlassen, mit allen möglichen Vorräthen angefüllt. Als er weiter den Sümpfen entlang vorrückte, kamen Gesandte von Lysinoe, welche die Stadt übergaben. Darauf kam man in das Gebiet von Sagalassus, welches reich und an jeder Art von Früchten sehr ergiebig war. Sie wird von den Pisidiern bewohnt, die unter den Bewohnern dieser Gegend am tüchtigsten zum Kriege sind. Schon dieß macht ihnen Muth; dann die Fruchtbarkeit des Landes, die zahlreiche Bevölkerung, endlich die Lage der Stadt, welche befestigt ist wie wenige. Der Consul, weil keine Gesandtschaft an der Grenze erschienen war, läßt das Land verheeren. Dann endlich wurde ihre Hartnäckigkeit gebrochen, wie sie ihre Habe plündern und fortschleppen sahen. Nachdem sie Gesandte geschickt und versprochen hatten 50 Talente und 20,000 Scheffel Weizen und ebenso viel Gerste zu liefern, erhielten sie den Frieden. Darauf rückte er bis zu den Rhotrinischen Quellen vor, und schlug bei dem Dorfe, welches man Come Ncaris nennt, sein Lager auf. Dorthin kam Seleucus am folgenden Tage von Apamea. Von da sandte er die Kranken und das unnütze Gepäck nach Apamea, und da er Wegweiser von Seleucus erhalten, brach er auf und kam an demselben Tag in das Feld von Metropolis; am folgenden Tage rückte er nach Dyniä in Phrygien vor. Darauf kam er nach Synnada, wo alle Städte ringsum aus Furcht verlassen waren. Da der Zug, durch diese Beute beschwert, sich nur langsam fortzuschleppte, so legte er den ganzen Tag kaum fünf Miglien zurück, und kam nach Beudos, welches das Alte genannt wird. Darauf schlug er bei Anabura, am andern Tage bei den Quellen des Mander, am dritten Tag bei Abussium sein Lager